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В статье освещена проблема развития организации всего цикла строительных работ за счет 

усиления интеграции геотехнических функций в BIM-системе. Исследуется влияние данной 

проблемы на организацию строительства и эксплуатации объекта недвижимости. Исследуется 

влияние геотехнических функций на работу BIM-системы. Рассматривается опыт ученых по 

внедрению и реализации данных функций BIM-системы. Рассмотрена возможность применения 

BIM в объектах глубокого заложения и горнодобывающей промышленности. Рассмотрены 

дальнейшие пути развития. Сопоставлены функции существующих информационных систем по 

геотехническим обследованиям и вероятные функции при их реализации в BIM-системе с 

интегрированными геотехническими модулями. Выполнен анализ опыта, в процессе которого 

осуществлено построение таблицы с организацией и технологией геотехнических работ и 

возможностями BIM и геотехники.  

На основе произведенного анализа сформированы рекомендации по совершенствованию 

управления жизненным циклом объекта недвижимости в среде BIM с интегрированными 

функциями геотехники. Рекомендации составлены с учетом целесообразности применения в 

зависимости от типа объекта, сложности используемой технологии земляных работ, степени 

влияния геотехнических факторов на жизненный цикл объекта недвижимости. Рекомендации 

представлены в виде таблицы-матрицы, на основе которой генеральный подрядчик сможет принять 

решение о выборе технологии земляных работ, конструкциях подземной части здания и обеспечить 

их бездефектное и ритмичное производство. 
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The article highlights the problem of the development of the organization of earthworks due to the 

strengthening of geotechnical functions in the BIM system. The influence of this problem on the 

organization of construction and operation of a real estate object is investigated. The influence of 

geotechnical functions on the operation of a BIM-system is investigated. The experience of scientists on 

the implementation and implementation of these functions of the BIM-system is considered. The possibility 

of using BIM in deep-laying and mining facilities is considered. Further ways of development are 

considered. The functions of existing information systems for geotechnical surveys and the probable 

functions when they are implemented in a BIM system with integrated geotechnical modules are compared. 

The analysis of the experience was carried out, during which the construction of a table with the 

organization and technology of geotechnical work and the capabilities of BIM geotechnics was carried out. 

Based on the analysis, recommendations were formed to improve the life cycle management of a real estate 

object in a BIM environment with integrated geotechnical functions. The recommendations are made taking 



into account the expediency of application, depending on the type of object, the complexity of the 

excavation technology used, the degree of influence of geotechnical factors on the life cycle of the real 

estate object. The recommendations are presented in the form of a matrix table, on the basis of which the 

general contractor will be able to make a decision on the choice of excavation technology, structures of the 

underground part of the building and ensure their defect-free and rhythmic production. 

 

Keywords: object life cycle, geotechnical works, BIM, construction organization, numerical modeling, 

geotechnical modules 
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Изучено влияние выбора материалов при проектировании и возведении промышленных объектов с 

учетом основных параметров металлоконструкций - надежности и долговечности, оказывающих 

определяющее значение на экономические затраты в течении жизненного цикла зданий и 

сооружений.  

Представлены результаты исследований сварных металлоконструкций из теплоустойчивой стали 

12ХМ, предназначенной для изготовления строительных конструкций, трубопроводов, деталей и 

элементов оборудования атомных электростанций.  

В статье представлены результаты исследования сварочно-технологических свойств сварочных 

материалов, химического анализа наплавленного металла, механических испытаний металла 

сварного шва, а также металлографических исследований сварных соединений. 
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надежность, долговечность, автоматическая сварка, механические испытания, металлографические 
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The influence of the choice of materials in the design and construction of industrial facilities is studied, 

taking into account the main parameters of metal structures - reliability and durability.  

The results of studies of welded metal structures made of heat-resistant steel 12XM, intended for the 

manufacture of building structures, pipelines, parts and elements of equipment of nuclear power plants, are 

presented.  

Studies of welding and technological properties of welding materials, chemical analysis of the deposited 

metal, mechanical tests of the weld metal, as well as metallographic studies of welded joints were carried 

out. 

 

Keywords: construction, nuclear power plants, life cycle, metal structures, reliability, durability, automatic 

welding, mechanical testing, metallographic studies 
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В ходе работы проведен исторический обзор изобретения и формирования видов штукатурных 

смесей, а также формирования технологии торкретирования. Выполнен анализ рецептур и 

основных способов нанесения торкрет-смеси. Изучены преимущества данной технологии по 

сравнению с другими классическими покрытиями.  

Проанализированы перспективы дальнейшего развития технологий, связанных с оштукатуривание 

ограждающих конструкций.  

Исследования, результат которых изложен в данной работе, проведены в рамках реализации 

Программы стратегического академического лидерства «Приоритет – 2030», грант НИУ МГСУ. 

 

Ключевые слова: торкретирование, история штукатурки, гидратация цемента, кинетическая 

энергия, адгезия, прочность торкрет-бетона, способы наброски цементно-песчаной смеси, сухое и 

мокрое торкретирование 
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In the course of the work, a historical review of the invention and formation of types of plaster mixtures, 

as well as the formation of shotcrete technology, was carried out. An analysis of the recipes and main 

methods of applying the gunite mixture was carried out. The advantages of this technology compared to 

other classical coatings have been studied. The prospects for further development of technologies related 

to plastering of enclosing structures are analyzed. 

 

Keywords: shotcrete, history of plaster, cement hydration, kinetic energy, adhesion, strength of shotcrete, 
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В данной статье анализируются основные принципы обеспечения композиционно-

пространственной выразительности зданий детских досуговых учреждений.  

Обосновывается выбор объемно-пространственного, функциональнопланировочного и цветовых 

решений. Перечислены основные архитектурноконструктивные предпосылки обеспечения 

энергоэффективности через расчет показателя компактности. Предложены эскизные разработки 

цветового решения общественного здания. 

 

Ключевые слова: досуговый центр, функциональная выразительность, формообразование в 

архитектуре, архитектурно-композиционное решение, объемно-планировочное решение, 

энергоэффективность, показатель компактности, архитектурная среда, колористический паспорт 
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This article analyzes the basic principles of ensuring the compositional and spatial expressiveness of 

buildings of children's leisure institutions.  

The choice of spatial, functional-planning and color solutions is justified. The main architectural and 

structural prerequisites for ensuring energy efficiency are made through the calculation of the compactness 

index. Sketch designs of the color scheme of a public building are given. 
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На основании анализа актуальных трендов предлагаются концепции формирования комфортной 

среды в области сельского туризма рекреационного пространства левобережной зоны города 

Воронежа.  

Приведен анализ рекреационного потенциала села и прекрасного функционального и 

декоративного ядра – усадьбы Кожиных в центре села Вешаловка Липецкой области.  

Представлена концепция туристического продукта на базе памятника архитектурного наследия с 

«видовыми» маршрутами, объектами инфраструктуры, системой навигации, историко-культурной 

информацией, предлагаемых авторами. 
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Based on an analysis of current trends, concepts for creating a comfortable environment in the field of rural 

tourism in the recreational space of the left bank zone of the city of Voronezh are proposed.  

An analysis of the recreational potential of the village and the excellent functional and decorative core - the 

Kozhin estate in the center of the village - is given.  

The concept of a tourism product based on an architectural heritage monument with “viewing” routes, 

infrastructure facilities, a navigation system, historical and cultural information proposed by the authors is 

presented. 
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В настоящее время актуальной задачей является снижение потребления топлива и повышение 

эффективности процессов выработки и использования тепловой энергии.  



В статье рассмотрен один из вариантов экономии потребления топлива, заключающийся в 

использовании низкопотенциальной теплоты вентиляционных выбросов из производственных и 

жилых зданий путем ее утилизации в многослойном пластинчатом рекуператоре, в котором 

происходит интенсивная турбулизация воздушных потоков.  

Работа выполнена при финансовой поддержке Государственного задания Минобрнауки РФ (проект 

№ 0851-2020-0032). 

 

Ключевые слова: рекуператор, утилизация, теплопередача, термоэлектричество, интенсификация. 
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At present, the urgent task is to reduce fuel consumption and increase the efficiency of heat generation and 

utilization processes.  

The article considers one of the options for saving fuel consumption, which consists in the use of low-

potential heat of ventilation emissions from industrial and residential buildings by its utilization in a 

multilayer plate recuperator, in which there is an intensive turbulization of air flows.  

This work was financially supported by the State task of the Ministry of Education and Science of the 

Russian Federation (project No. 0851-2020-0032). 
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Значимость потребления электроэнергии неоспорима для повседневной жизни и экономической 

динамики любой страны. Центральной темой данного исследования является разработка глубокого 

понимания тенденций в потреблении электроэнергии на примере жилых помещений, а также 

создание и апробация модели с долгосрочной кратковременной памятью (LSTM) для 

прогнозирования энергетических нагрузок на длительный срок.  

Используя статистические данные Международного энергетического агентства, настоящее 

исследование анализирует потребление за период с 1990 по 2020 годы, выявляя колебания общего 

уровня потребления электроэнергии и заметное сокращение в жилом секторе за последнее 

десятилетие. В документе освещается роль жилого сектора как ключевого элемента в структуре 

электропотребления, подчеркивая его вклад в общенациональные энергетические тренды.  

Модель LSTM предлагается как способ для улучшения точности прогнозов, что в свою очередь 

может способствовать более эффективному планированию и управлению энергетической 

инфраструктурой. 
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The importance of electricity consumption is undeniable for the daily life and economic dynamics of any 

country. The central theme of this research is to develop a deep understanding of residential energy 

consumption trends and to create and validate a long short-term memory (LSTM) model to predict long-

term energy loads.  



Using statistics from the International Energy Agency, this study analyzes consumption data from 1990 to 

2020, revealing fluctuations in overall electricity consumption and a marked decline in the residential sector 

over the past decade. The document highlights the role of the residential sector as a key element in the 

energy mix, highlighting its contribution to national energy trends.  

The LSTM model is proposed as a way to improve forecast accuracy, which in turn can contribute to more 

efficient planning and management of energy infrastructure. 
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В данной статье рассмотрено общее понятие внешних и внутренних факторов окружения, а также 

приведены примеры их влияния на организацию и взаимодействия между собой, что дает 

однозначный ответ на вопрос важности их учета при планировании деятельности управляющим 

звеном. В основе результата данного процесса лежит стратегическое планирование, которое 

принципиально важно для существования строительных организаций. 

 

Ключевые слова: строительство, управление, внешние факторы, внутренние факторы, 

стратегическое планирование, система. 
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This article discusses the general concept of external and internal environmental factors, as well as provides 

examples of their influence on the organization and interaction with each other, which gives an 

unambiguous answer to the question of the importance of taking them into account when planning activities 

by the managing link. The result of this process is based on strategic planning, which is fundamentally 

important for the existence of construction organizations. 
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В данной статье приведен анализ регионального рынка строительных изделий, применяемых при 

возведении межкомнатных перегородок, предприятийконкурентов и результаты оценки 

конкурентоспособности, которая основана на методике сопоставления потребительских свойств 

продуктов-конкурентов и их относительной цены.  

Рассмотрены изделия из газобетона, арболита, пенобетона, а также силикатные и гипсовые 

пазогребневые плиты.  

Согласно полученным результатам лидером по показателю конкурентоспособности является 

изделия из ячеистых бетонов. 

 

Ключевые слова: перегородка, блоки, проектирование, конкурентоспособность строительных 

материалов, метод оценки 
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This article provides an analysis of the regional market of building products used in the construction of 

interior partitions, competing enterprises and the results of an assessment of competitiveness, which is 

based on a methodology for comparing the consumer properties of competing products and their relative 

prices.  

Products made of aerated concrete, arbolite, foam concrete, as well as silicate and gypsum grooved slabs 

are considered.  

According to the results obtained, cellular concrete products are the leader in terms of competitiveness. 
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